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Por Redacción 
cronicaíadiarielsurcl 

na crisis interna generó 
en el Frente Amplio la 
declaración pública en 

que la colectividad acusó “espio 
naje político” en el caso ProCul 
tura, luego de que se revelaran 
conversaciones telefónicas en- 
tre el Presidente Gabriel Boric y 
su psiquiatra Josefina Huneeus, 
exesposa de Alberto Larraín, 
creador de la fundación cuestio- 
nada por contratos irregulares 
con organismos públicos. 

Tras el documento del partido, 
dosdesus principales figuras des: 
conocieron la utilización dela pa 
labra “espionaje” en la denuncia: 
el Mandatario y el candidato del 
Frente Amplioa La Moneda, Gon 
zalo Winter, quienes se desmar- 
caron del término utilizado. Este 
último incluso afirmó que “pre 
fiero no usar esa expresión", 

Ayer el desencuentro se man: 
tuvo luego de que enradio T13 la 
presidenta del Frente Amplio, 
Constanza Martínez, insistiera 
en que “nosotros estamos po 
niendo una alerta política y por 
lo tanto, si usted quiere cambiar 
el nombre de espionaje a perse: 
cución o lo que sea, lo que noso- 
tros estamos planteando es que 
acá hay un problema de funcio. 
namiento en unos aspectos del 
Ministerio Público”, que son las 
supuestas filtraciones. 

Sin embargo, al mismo tiempo 
Martínez abrió un flanco de con: 
flicto con la Democracia Cristia: 
na al afirmar que “ProCultura no 
es un caso del Frente Amplio. Es 
una fundación quetiene vincula 
ciones personales con algunos 
miembros del Frente Amplio, pe 
ro donde la mayoría de los au 
mentos de monto fueron provo. 
cados porgobiernos regionales de 
la Región Metropolitana y el Bio. 
bío,ambosex militantes dela DC, 
y la única militancia quese cono 
ce a Alberto Larraín es de la De 
mocracia Cristiana”. 

Esto generó una airada reac: 
ción dela DC, partido que evalúa 
apoyar al candidato electo en la 
primaria oficialista en la que 
compite Winter. 

El timonel de la falange, Alber: 
to Undurraga, dijo en radio Coo 
perativa que las declaraciones de 
Constanza Martínez, presidenta 
del Frente Amplio son inacepta 
bles. En caso ProCultura, y en to- 
dos los casos debe investigarse 

    

Tras grabación de conversación entre Boric y expareja de Larraín 

Frente Amplio se complica 
con acusación de “espionaje” 
y se enemista con la DC 
Constanza Martínez, sostuvo la denuncia por la intervención de conversaciones telefónicas 
del Mandatario en el marco del caso ProCultura, pero se abrió a cambiar la palabra por 
“persecución” ante el rechazo del candidato Winter. 

caigaquiencaiga,sin ningunade 
fensa corporal 

Además, apuntó que “acusarde 
espionaje es ridículo, porque no 
es así, y torpe, porque pone el fo 
coenellos poratacaral fiscal. En 
lodar a otros partidos que no tie 
nennada que veres la gota quere 
balsó el vaso. Estuvo bien no ira 

  

  

El subsecretario Salas estuvo en la Comisión Mixta. 

  

primarias con ellos”. 

NUEVA DISPUTA 
Paralelamente se levantó otra 

disputa luego de queel yicepresi 
dente dela República, Álvaro Eli 
zalde, junto con afirmar a radio 
ADN que “el Presidente de la Re- 
pública no tieneningúnrolen es 

  

tainvestigación, nisiquiera hasi 
do citado a declarar como testi 
go”, dijera que los aumentos de 
fondos a ProCultura “correspon: 
den en su gran mayoría a gobier- 
nos regionales, Que son institu: 
ciones autónomas queno depen 
den del President 

El jefe de gabinete añadió que 
   

Tras informar cifras erróneas 

Subsecretario de Pesca enfrenta denuncia 
por falsificación de instrumento público 

Una nueva complicación en- 
frenta el subsecretario de Pesca, 
Julio Salas: ayer se presentó en 
sucontra una denuncia judicial 
por falsificación de instrumen: 
to público tras informar cifras 
erróneas a la comisión mixta 
que tramitó el fraccionamiento 
pesquero. 
La acción fue presentada porel 

abogado Raimundo Palamara, 
militante del Partido Republica 
no y quien ya intervino contra el 
Gobierno por la fallidacompra de 
la casa de Allende. 

En elescrito, acogido a trámite 

En comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputados 

Corfo dice que la china BYD 
“no ha desistido en su calidad 
de productor en litio 
Según el organismo, 
sí se habría desistido 
del lugar donde se 
llevaría a cabo. 

El vicepresidente de Corfo, Jo 
séMiguel Benavente junto al mi 
nistro de Economía, Nicolás 
Grau, y la ministra de Medioam- 
biente, Maisa Rojas asistieron ala 

  

FERRAND REMATES SeorrÚNiDAD 
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comisión de Minería y Energía de 
la Cámara de Diputados.¿Elobje- 
tivo? Aclarar aspectos en torno a 
la decisión de lasempresas chinas 
BYD y Tsingshan de cancelar los 
proyectos de litio en el norte. 

En la instancia, tanto el vicepre- 
sidente de Corfo como el ministro 
Grau recalcaron que BYD desistió 
del terreno donde llevaríaacaboel 
proyecto, pero no de su calidad de 
productor especializado de litio. 

Benavente explicó que BYD so- 
licitó apoyo para buscar sitios en 
donde instalarse, lo que finalmen 
te-con el apoyo de Bienes Nacio 
nales-se logró. 

“Hasta que en algún momento, 
cosa que nosotros no nos entera: 
mos, ellos desistieron del sitioque 
ellos eligieron, en febrero de este 

porel Juzgado de Garantía de Val 
paraíso, se argumenta que “con. 
siderando el contexto, la calidad 
de la autoridad interviniendo, y 
eluso institucional del documen 
to, resulta verosímil que el de 
munciado haya incurrido dolosa: 
mente en la alteración de la ver 
dad en un documento público, 
afectando la fe pública y el conrec 
to funcionamiento del sistema 
democrático”. 

DESCARGOS 
Pese a todas las críticas en su 

contra, el subsecretario Salasne- 

BYD seguiría en sur 

año”, dijola autoridad. No obstan- 
te, luego agregó que “hasta el día 
de hoy ellos no se han desistido, 
nosotros no hemos desistido de 
BYD en su calidad de productor 
especializado”. 

Grau reforzó el punto de Bena 
vente.“BYD no hadesistidodeser 
productor especializado, pero sí 

“esta institución recibía aportes 
de empresas privadas, no pocos, 
recibía aportes de municipios, no 
pocos, y el aumento se produce 
principalmente entre los años 
2021 y el 2022 por parte de con 
venioscon Gobiernos Regionales, 
no con el Gobierno Central”. 

Esto fue duramente respondido 

  

gó en El Mostrador que la entre: 
ga de cifras erróneas hayan eri 
vado en el resultado de las cuo- 
tas asignadas a la pesca indus 
trial (que bajó del 60% al 48%) 
y ala pesca artesanal (que quedó 
en52%). 

“No hay unarelación entre una 
cuestión yotra. La decisión sobre 
fraccionamiento es una decisión 
que se tomó sobre la base de un 
conjunto de antecedentes;este no 
fue el elemento determinante”, 
dijo la autoridad. 

“Si hubiese sidosobre la base de 
ese error, ese error no favorecía a 

  

de especializarse en producir litio. 

desistió de ese terreno. Y tendrá 
que contestar la empresa en las 
distintas conversacionessiesoes 
vna decisión final ono”. 
Destacó, en todocaso,quelade: 

cisión de la firma asiática se de 
bió a las condiciones del merca 
dodellitio.Dijo quenoera porun 
tema de permisos. 

La timonel del 
partido abrió un 
foco de 
enfrentamiento 
conla DCal 
vincular a sus 
gobernadores con 
Procultura. 

ORREGO 
DESMIENTE APORTES 

El gobernador regional me- 
tropolitano, Claudio Orrego, 
respondió a acusaciones de 
haber recibido aportes a su 
campaña desde ProCultura: 
"Yo pedí dos créditos, eso es 
público, al BICE y al Ban- 
CoEstado, que fueron deposi- 
tados en la cuenta del Ser- 
vel. Y después, como en esa 
cuenta, para pagar las cosas 
de campaña, se paga con va- 
levista nominativo a los pro- 
veedores, porque el Ban- 
coEstado no te permite pa- 
gar de otra manera. Cuando 
se hablaba de que yo anda- 
ba con 800 millones de pe- 
sos en efectivo es una false- 
dad absoluta”. 

  

por el gobernador regional de La 
Araucanía, Rodrigo Mundaca, 
quien afirmó que "el ministro del 
Interiorfaltaa la verdad cuandose 
fala quesonlos gobiermnosregiona 
leslosresponsablesdel traspaso de 
fondosa ProCultura y losdatosson 
abrumadores.Hayinvestigaciones 
encursoy parece irresponsable en 
dilgar responsabilidades propias a 
otras instituciones del mismo mo 
dotodoslosGores han prestadoco 
laboración con las fiscalías”. 
“¿Porquéenlodar al resto delas 

institucionessin hacerse cargo de 
sus propias responsabilidades?”, 
añadióla autoridadregional y ex 
puso una lista que detalla 69 
transferencias desde entidades 
dependientes del Gobierno y 21 
de gobiernos regionales, además 
de 4 de municipios. 

la pesca artesanal;es decir,no ha 
bría justificado entregarle más a 
la pesca artesanal”, añadió. 

“Sin embargo, tenemos un pro 
blemaconelcierre de una empre 
sa enel Biobío. El Ejecutivo no de 
sea que se cierren empresas pro. 
ducto de laley de fraccionamien 

  

“Lainformación quesecorrigió 
dijo además- no es la informa 
ción que explica el fracciona 
miento quese definió, pues decía 
quela pescaartesanal pescaba un 
30% de la cuota a septiembre”, 
complementó. 

breves 

Senado vuelve a 
aplazar reforma 
al sistema político 
y multas 

El Senado tenía como pri- 
mer y segundo punto de la ta- 
bla la votación de la reforma al 
sistema político y del proyecto 
que establece multas para ga- 
rantizar el voto obligatorio, res- 
pectivamente. 

Sin embargo, ambas iniciati- 
vas fueron nuevamente poster- 
'gadas, luego de que ya se hu- 
bieran pospuesto la semana 
pasada, 

Uno de los aspectos más 
conflictivos de la reforma al 
sistema político es la disposi- 
ción que establece que los par- 
tidos políticos que obtengan al 
menos el 5% de los votos váli- 
damente emitidos a nivel na- 
cional en la elección de los 
miembros de la Cámara de Di- 
putados tendrán derecho a en 
la asignación de escaños.
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